

Perú: Presentan pruebas sobre compra de votos contra cese de presidente PPK



Lima, 20 mar (RHC-PL) La difusión de un video en el que congresistas progubernamentales y un funcionario ofrecen facilitar obras a un legislador, a cambio de que no vote por la destitución del presidente peruano, Pedro Pablo Kuczynski, ha provocado gran impacto en medios políticos locales.

En el video, que según el analista Luis Tahís, hunde al mandatario y hace inevitable su cese en la votación parlamentaria del jueves próximo, aparece también el abogado de Kuczynski, Alberto Borea, ofreciendo facilidades de acceso a un ministro.

Las imágenes fueron aparentemente grabadas por el legislador de Fuerza Popular (FP), Moises Mamani, cuya bancada tiene mayoría en el parlamento y presentó el video ante la prensa como prueba irrefutable, según su vocero, Saniel Salaverry, de los esfuerzos indebidos del gobierno por evitar la caída del presidente.

En el video aparece Kenji Fujimori, hermano de la jefa de FP, Keiko Fujimori, y jefe de la escisión de este partido a la que pertenecen los legisladores Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocángel.

Mamani había adelantado genéricamente la denuncia horas antes, señalando que Ramírez y Bocángel, de una escisión de FP, le ofrecieron que el gobierno financiaría obras en su región, la surandina Puno, si no votaba por la vacancia presidencial.

Tanto la prensa como los nombrados y legisladores señalaron que la denuncia no era sustentada con pruebas, las que, según un analista de televisión, son comparables con un torpedo en la línea de flotación del gobierno de Kuczynski.

En el video, Ramírez y Bocángel intentan convencer a Mamani, garantizándole que el Ejecutivo destinará presupuestos para obras en su región, con él como enlace y gestor, lo que le daría réditos políticos y electorales.

Ramírez alardea de que en su territorio, el norteño Tumbes, el gobierno le ha dado la potestad de nombrar autoridades regionales y le ha financiado obras.

Por su parte, Bocángel ofrece a Mamani la posibilidad de integrar la directiva del Congreso de la República desalojando de la misma a FP, lo que significará la posibilidad de colocar funcionarios y hacer adquisiciones.

En otro registro, el abogado Borea le da el número del teléfono móvil del ministro de Transportes y Comunicaciones, Bruno Giuffra, aparentemente para que facilite una obra vial de interés para Mamani.

También aparece el funcionario gubernamental Freddy Aragón, quien le dice a Mamani que puede ganar dinero (es de suponer que por sobornos) por las obras que conseguiría viabilizar si votara contra la vacancia. Aragón trabajaba en la Superintendencia de Control de Armas donde, ante lo sucedido, fue despedido esta misma noche.

Ramírez se declaró víctima de una 'emboscada política' con prácticas de espionaje interno y negó haber hablado explícitamente de la vacancia, aunque es unánime el criterio de que era obvio que ese era el motivo de la oferta.

Horas antes de difundirse el video, el presidente Kuczynski había calificado de 'cuentazos' (grandes y burdas mentiras) las denuncias de compra de votos para impedir su destitución.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/158002-peru-presentan-pruebas-sobre-compra-de-votos-contra-cese-de-presidente-ppk>



Radio Habana Cuba